
幾個月前，內人 Gay與我有一個旅遊經

驗，把即使像我這樣愉快的旅人的樂觀也掃得

一乾二淨。我們發現自己身在原先未排進時刻

表裡的一個機場。在我們原先沒打算仍在旅行

的那一天，早上在一個前一晚之前從沒聽過的

一間旅館醒來。那天運氣真不好。但是每一個

旅程都是自己造成的，那天我們得在紐約市甘

迺迪國際機場消磨 6個鐘頭候機。這個機場非

常繁忙，每年有 6千萬旅客。旅客搭乘 90家

航空公司飛進飛出，前往世界上大部分的國

家。對許多人而言，這是到美國的大門。所以

你們可以見到各式各樣的人們。

各位早安！歡迎大家到聖地牙哥 2019年

國際講習會！

你們到聖地牙哥旅途愉快嗎？很好。我

知道有許多人抱怨聖地牙哥之旅並不愉快，尤

其是搭乘飛機旅行。但是我自己一直都很熱愛

旅行。不管是搭乘火車、飛機、汽車，還是搭

乘船隻。我喜歡去各地旅行。我喜歡刺激感以

及新的機會，看見未曾看過的新事物的機會，

以及遇到不曾遇過的人們。一旦打包好行李走

出家門，你無法知道會發生何事。可能會是好

事，也可能不是。

國際扶輪社長當選人梅隆尼主題演講
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在我們等候時，我對內人 Gay說，何不

漫步觀看人們，於是我們從機場這一頭走到另

一頭，然後再往回走。當天我們走的腳步真是

夠多。觀看每一個登機門、每一個目的地，及

每一群等待登機的人。有時候你甚至不需要看

到飛機起飛時刻顯示板，就知道班機是飛往何

處。知道那些人很明顯是飛往台北、莫斯科、

開普敦，還是伊斯坦堡。每一個登機門就是

一座人的島嶼。當我們沿著大廳中央漫步，我

們猶如與每一個人同在紐約市的一條河流向前

行，當你轉到那些候機座位，你就離開了同一

股涇流，已經著陸在布宜諾斯艾利斯、巴黎、

特拉維夫的島嶼上。

當我們剛開始漫步時，我想到所有這些

不同的人們，不同的國家全都在同一個地方，

簡直就像扶輪一樣。但是當我們經過一個又一

個登機門，我明白這一點也不像扶輪，因為在

這條人河的每一個人，都是前往一座島嶼，而

每一座島嶼仍然還是一座島嶼。前往台北的人

也許會彼此說話，但不會跟前往開羅或者利馬

的人們說上話。前往阿姆斯特丹的人們與前往

雷加斯的人一點關係也沒有。扶輪與此相反地

是，在未來數日，當你們為一生中最偉大的探

奇做好準備之際，你們不僅會與來自世界各地

的人們相遇與說話，還會與他們一起合作，一

起分享，你們會變成同僚與朋友。

你們當中沒有人知道打包好行李走出家

門，在這趟旅程中會發生何事。我們當中沒

有人知道會有現在的情形。但我可以告訴你們

一件事：每一個旅程都是自己造成的。在我們

每一個人本週展開的旅程中，在我們會一起繼

續邁入、走完 2019-20扶輪年度與之後的旅程

中，將會是一個我們一起造成的旅程，不論我

們來自何方、說何種語言、遵循何種文化與傳

統，我們聚集在此是為了一個目的，就是要打

造一個更強固的扶輪，讓更多的扶輪社員、扶

輪青年服務團團員以及所有在扶輪家庭的每一

個人，比以往能夠為這個世界服務做得更好。

展望 2019-20扶輪年度，今天早上我想跟

各位談談我們的路及我們要做些什麼。扶輪或

者任何地方的領導人的目標不應該是達成你們

大部分人可能達成的事。真正的領導人的目標

應該是使周遭的人盡可能達成他們能夠成就的

事。雖然我有信心你們能夠做好你們的工作，

但是我要你們在這週及以後把焦點放在你們需

要做哪些事情，以使你們的地區及扶輪社適才

適所達成他們最擅長做的工作。你們的路是要

支持你們的扶輪社員在他們的扶輪社打造一個

更強固的扶輪組織。這是你們的路、我的路、

與大家共同在未來一年要走的路。在新的策略

計畫指導之下，我們將會合作做這一件事，以

增加扶輪的影響力、擴大扶輪接觸的範疇、提

升參與投入、增進我們適應調整的能力。我們

還有四個重點將會指導我們的工作。

第一個重點是使扶輪成長 使我們的

服務成長，使我們各項計畫的影響力成長，但

是，最重要的是使我們的社員人數成長，以便

我們能夠取得更多成就。

我們談論扶輪社員人數，談的那麼多。

每年我們都談論同樣的問題，也許方式略有不

同。在世界某些地方扶輪成長迅速；但是在許

多地域我們卻沒有看到我們所希望達成的那種

改變。去年我們創下了一個沒人想要創立的紀

錄。我們創了一個離開我們組織的社員人數紀

錄。他們當中有些人離開扶輪是因為扶輪的經

驗與他們原本預期的不同。但是有些人熱愛扶

輪直到生命結束為止。但是他們離開扶輪都把

他們的能力、經驗、領導才能一併帶走。引進

更多人來取代我們所失去的人並非答案。這像

是把更多的水倒入一個充滿漏洞的水桶。我們

必須解決造成流失社員的根本原因。社員參與

未達到應有的程度；社員的族群人口分布依然

還是老樣子。

顯然，現在是時候做出基本的改變。我們

已經知道造成社員參與及多元的障礙是什麼。

現在是時候讓我們把我們所知道的化為行動。

創造新的模式來增加社員、開放新的途徑讓人

們成為社員、在既有扶輪社或扶輪青年服務團
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未能滿足社區需求的地方成立新的扶輪社或扶

青團。這意味著不僅要確使扶輪社社長或扶青

團團長明白為什麼這對於使他的社團及成員人

數成長真正重要；還要確保他們有一個有效的

架構使他們能夠這樣做。鑒於社員人數攸關扶

輪是否能夠服務還是消逝不見，竟然還有許

多扶輪社沒有社員委員會，他們增加社員的唯

一辦法就是靠既有的社員邀請朋友入社，這實

在令人驚訝。不僅這些扶輪社的問題看來都相

同，而且還使我們的社員人數20年沒有成長。

我們所需要的是把增加社員辦法加以組

織。每一個地區的地區社員委員會主委，要使

每一個扶輪社都固定有一個社員委員會，由許

多不同背景的人組成，不僅要在個人，也要在

社區方面像馬賽克般多元。看看社區裡哪些族

群區塊、哪些職位、哪些職業在扶輪社裡尚無

人代表成為社員。這些就是我們要找到的人。

這辦法一點也不革命創新，是扶輪最古老的

理念之一。這就是所謂的職業分類制度，113

年來都有效運作，我們只需要重新發現並善 

用它。

此外，我們必須成立新社才能使扶輪成

長。我們不僅要在沒有扶輪存在的地方成立新

社，也要在扶輪興盛的社區成立新社。我們必

須成立新模式的扶輪社，提供其他不同的會議

經驗與服務機會。請切記，成立新社是地區總

監及地區的特出重大責任。

我們來年的第二個重點，與我們的家及扶

輪社關係密切，那就是我們的家庭。當我擔任

總監期間，有時候有人會問我如何處理，使專

業及扶輪的責任與家中兩個小女兒之間取得平

衡。答案很簡單，Gay與我就帶著她們一起參

加。她們在梅隆尼家庭裡有多少成長，她們也

在扶輪家庭裡有同樣的成長。這對於她們、對

於我們每一個人，以及對扶輪都極好。因為這

意味著我們不必在我的扶輪社與我的子女之間

做出選擇。我們永遠都不應期待我們的社員要

做那樣的選擇。
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我們需要培養一種文化，即扶輪並非與

家庭競爭對立，而是與家庭相互扶持。這意

味著採取真實可行的步驟來改變現有文化：在

我們對扶輪的期望保持實際；在我們的日程安

排中體貼周到；並在各個層級的扶輪活動，一

直高到國際扶輪講習會，對孩童子女發散溫馨

迎人的氣氛。如果我們對於最需要吸引的人口

族群，忽略他們日常的實際需求，我們就無法

改變扶輪裡的人口族群分布。對關懷社區的較

年輕專業人士，我們必須在他們所在的地方，

在他們人生的舞台，與他們相聚，並且歡迎 

他們。

讓我來談談第三個重點。為忙於積極參與

自己專業的扶輪社員，打造一個通往扶輪領導

職位的可行途徑。扶輪社社長的工作不應被忙

碌的專業人士視為太耗費時間到無法應付而不

予考慮。地區總監的工作不應被預期為必須從

支薪工作退休才能擔當。把志願服務的職位搞

成全天時的責任，便是對我們扶輪最需要的人

所做的貢獻關上大門，對有潛能為數十年扶輪

服務及扶輪領導所做的貢獻關上大門。攀爬扶

輪領導階梯不應該非得如此重重困難。我們應

該把它變得容易些。

阻礙人們在扶輪擔任領導人的許多障礙

都是我們自己建立的，因不同時間不同世代的

設想預料而有不同。現在是時候來調整，改變

我們的文化，並傳達這樣一個訊息，就是你們

可以成為一位偉大的總監，而無需一個人單獨

訪問每個扶輪社，一位偉大的扶輪社社長也無

需自己做所有事情。你們可以未來一年帶頭領

導，不論你們自身處在什麼樣的人生階段，在

你們自己的地區開始改變文化。

我剛剛提出的三個重點都聚焦於我們組織

內部的健全。架構與功能會讓我們能使扶輪成

長。但是扶輪的存在並不孤立於我們的社區之

中。扶輪活在它所服務的世界裡。並且服務使

世界團結。因此第四個重點是有關於扶輪與聯

合國歷史悠久的關係。

在 2020年，在扶輪創立 115年之際，聯

合國將慶祝制定歷史性的憲章 75週年。這也

是慶祝我們的夥伴關係的時機。國際扶輪將在

世界各地舉辦一系列的社長會議，焦點在於扶

輪給予許多支持聯合國的永續發展目標。

無論我們合作辦理清潔用水、改善衛生、

提升教育，還是為世界最貧困的人們發展經

濟，扶輪與聯合國同樣恆久承諾要建立一個更

健康、更和平，更永續的世界。扶輪提供了其

他組織無法比擬的東西：一個已有的基礎設

施，讓來自世界各地的人們以服務與和平的精

神連結，並為實現這一目標採取有意義行動。

在我們未來願景聲明的文字當中，「我們

一起，看見一個人人團結，並採取行動，在全

球各地、在我們的社區，及在我們自己身上，

締造長遠改變的世界。」

我們是採取行動的人，不僅是想要改變

世界的人，而且有能力將勵志的想法化為真實

且恆久的改變。我們有那種能力是因為我們是

扶輪社員，而且是因為扶輪讓我們能夠去做的

事。扶輪讓我們彼此連結。扶輪讓我們彼此能

夠以深入而有意義的方式，跨越我們的分歧而

相互連結，扶輪使我們和唯有透過扶輪才會相

遇的人相識連結，體會意料之外彼此之間更相

似的共同點。扶輪使我們與社區，專業機會以

及需要我們幫助的人相互連結。

連結是使得扶輪經驗與在約翰甘迺迪國際

機場大廳漫步的經驗有所不同的因素。在扶輪

裡，我們沒有人是一座孤島。我們在此相聚，

不論我們是誰、我們來自何處、我們說何種語

言、遵循何種傳統，我們全都相互連結。身為

我們社區中的一份子，社員不僅是扶輪社的成

員，也是我們全都屬於其中的全球社區的一份

子。這個連結是扶輪經驗的核心，是把我們引

進扶輪的因素，留在扶輪的原因，是我們使扶

輪成長的辦法，是我們 2019-20扶輪年度的主

題，扶輪連結世界。
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